



EL NOTICIERO POPULAR

SALE Á LUZ LOS MÁRTESES, JUÉVES Y SÁBADOS NO FESTIVOS

Año I.

Ciudadela juéves 29 de Julio de 1909.

Núm. 92.

Redacción: San Sebastian, 7

Precios de suscripción: 0'65 céts. al mes

Administración: José M.^a Quadrado, 40

GRANDES RESPONSABILIDADES

Los sucesos de Melilla van tomando carácter alarmante, y parece que vamos á entrar de nuevo en una época de grandes sacrificios por la patria.

Yo no sé si ha sido posible el ahuyentar los días de luto y amargura que nos amargan.

No pueden juzgarse de buenas á primeras los acontecimientos por aquellos á quienes no les es dado ver lo que pasa por dentro del escenario en el gran teatro del mundo, como son las diplomáticas cancellerías donde todo acontecimiento tiene explicación satisfactoria.

Sea de ello lo que fuere, es innegable que el actual Gobierno contrae grandes responsabilidades ante la historia, porque según todas las trazas, mejor si me equivoco, los sucesos de Melilla tendrán por remate y contera algo más serio que la guerra de Africa del '60; y Dios quiera que los leones de la puerta del Congreso no vengan á recordar lo que antaño fueron.

¿Puede darse mayor responsabilidad que esta?

Todavía hay otra mayor: la de los eternos revolucionarios y constantes conspiradores contra el orden, y la debilidad de las autoridades que cobardes no se opongan pronta y enérgicamente á esa obra malvada y perversa de completa esterilidad y destrucción.

Es la obra de esos malvados que con el pabellón de sentimientos humanitarios se valen de las turbas inconscientes, y, celebrando mitias de protesta contra la guerra, enseñan á los hijos á regatear los sacrificios en que siempre fueron generosos y pródigos, cuando se trató de defender los derechos de su madre patria y de hacer respetar su dignidad cobarde y villanamente ofendida.

Es la obra del que sintiéndose capaz de edificar, solo aprendió á poner trabas y destruir.

Es la obra que ensayada por Tolstoi, dió fatales resultados en Rusia, sembrándola de motines y desórdenes y abandonando al fango la bandera de la patria, después de salpicarla con la sangre de inocentes y engañadas turbas.

Y fuera muy de sentir ó mal entendidas libertades, y por respeto á derechos

que no lo son, se dejaba abofetear impunemente á una matrona cuyos hijos fueron respetados por el mundo entero, y cuyas mujeres han sabido ser más gloriosas que las de Esparta.

CULTOS

Viernes, 30.—Santos Abdon, Senen, Teodomino y Rufino.

Sábado, 31.—Santos Ignacio de Loyola, fundador, abogado contra las calenturas, y Fabio, mártires.

Continúa en San Francisco la exposición Eucarística vespertina.

En San Agustín, el sábado al anochecer, rezo del Santo Rosario y Felicitación Sabatina.

En la iglesia de María Auxiliadora, Felicitación Sabatina, Bendición con el Santísimo y Salve cantada.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid, 26.—10'30.—Son muchos los muertos y heridos que han registrado los moros.

Como prueba de la desbandada que en ellos produjo nuestra fuerza se encontraron en el campo de la batalla abandonados muchos fusiles y armas blancas, que los rifeños no abandonan nunca, pues como andan de ellas escasos, al caer uno sin vida el vecino siempre recogía el armamento, y el hallazgo en tal cantidad de estos instrumentos guerreros indica claramente lo diezmadas que fueron las fuerzas rifeñas, cuando dejaron abandonado aquello cuya posesión defiende hasta la muerte.

Madrid, 26.—10'40.—Se han recibido noticias confidenciales que desde Algeciras salen barcos con contrabando de armas para los rifeños.

Hoy se han visto dos embarcaciones, cuyo aspecto y maniobras hicieron sospechosas.

Salió inmediatamente el transporte «Almirante Lobo» en su persecución.

Madrid, 27.—10'00.—Se calcula que el número de moros que tomaron parte en el último combate asciende á 16.000. Los paisanos ayudaron á las tropas españolas. Los moros se apoderaron de un cañón, los españoles atacaron á los enemigos logrando recuperarlo.

Madrid, 27.—10'50.—El nombramiento de Jefe del partido carlista á favor del marqués de Cerralbo ha sido muy bien acogido. Los

carlistas de Tarrasa se han separado de la solidaridad por los insultos contra D. Carlos, del «Poble Catalá»

Noticias ultimamente recibidas de Melilla confirman la muerte del Kaid Chaldy.

Añaden los despachos que no han tenido confirmación los rumores circulados acerca de un proximo ataque de las kábilas.

GACETILLA

Desde ayer tarde sopla un fuerte viento, habiendo refrescado algun tanto la temperatura.

El domingo salió para Palma el celozo hijo de San Francisco, Rvdo. P. Gregorio M.^a de Beire, despues de múltiples y fructíferos trabajos apotósicos llevados á cabo en Mahón con motivo de la solemne fiesta de Ntra. Sra. del Carmen.

En «El Bien Público» del jueves proximo pasado vemos que el ilustrado Capitán de Artillería D. Antonio Prado y Grané, ha merecido la señaladisima distinción de que el Monarca le conceda la cruz de 1.^a clase del Mérito Militar, con distintivo blanco, pensionada con el 10 por ciento del sueldo de su actual empleo.

Tan significativa y honrosa concesión se la ha otorgado por la «Memoria sobre la Artillería, de campaña Francesa», que escribió, como cosecuencia de la comisión que desempeño 1907, estando agregado al 16 regimiento de Artillería, afecto al 13.^a cuerpo del Ejército Francés.

La prensa de Ibiza se ocupa estos días de la llegada de nuestro Excmo. Prelado á aquella Isla, su país natal. Nosotros unimos nuestros votos á los suyos, para que la corta estancia de nuestro amantísimo señor Obispo al lado de su familia le sea sumamente grata.

La dirección del Tesoro ha publicado el prospecto de los premios de la lotería de Navidad, ó sea el sorteo que debe celebrarse el día 22 del próximo mes de Diciembre.

Este sorteo será de 46 mil billetes de mil pesetas cada uno divididos en décimos de á 100 pesetas.

El magnífico vapor «Villa de Solfer» hara dos viajes á Argel durante el próximo mes de Agosto, saliendo del puerto de Mahón directo para Argel los días 8 y 18 á las 9 de la mañana, y de este último puer-

directo para Mahón los días 9 y 19 del mismo mes á las 6 de la tarde.

Los seminaristas sevillanos han empezado otra vez su labor de incansables propagandistas de la buena prensa publicando el primer número de *Ora et labora* correspondiente á las presentes vacaciones.

Con él hemos recibido el primer número de otra publicación dirigida por la misma Sección de propaganda del Seminario de Sevilla titulada «La Palestra», en el cual van insertos algunos artículos de los premiados en el primer Certamen periodístico, organizado por la referida Sección de propaganda.

Los seminaristas de Sevilla tienen ya organizado otro Certamen periodístico en el cual pueden solamente tomar parte los seminaristas de toda España. El programa que tenemos á la vista está dividido en las siguientes secciones: «Sección periodística» «Sección literaria» (prosa y verso) «Sección científica» y «Sección social» y comprende treinta temas.

Como se ve los jóvenes seminaristas de nuestra estimada cuan infortunada nación, y en particular los de Sevilla que van á la vanguardia de este movimiento en favor de la buena prensa, están de enhorabuena y tienen ancho campo para trabajar en favor de la religión cuyo enemigo hoy día más terrible es la mala prensa.

En Villa carlos el primer Teniente de Alcalde ha emprendido una activa campaña higiénica.

DESDE PALMA

Ha llegado procedente de Madrid y Barcelona el diputado provincial D. Jerónimo Estades después de haber gestionado y conseguido en la Corte la intusón entre los ferrocarriles secundarios subvencionados por el Estado de la línea Palma-Soller, en consturcción.

El día 29 de Agosto toreará en nuestra Plaza la cuadrilla de los mejicanos.

Se ha declarado la viruela en el ganado lanar del predio «Son Servera» del término de Porreras.

D. José Tous Ferrer, miembro de la Directiva del «Círculo de Bellas Artes», propuso á sus compañeros que la sociedad organizara un viaje de recreo á Marsella, Niza, Génova, Venecia y Milán.

La idea fué acogida con entusiasmo.

Varios reservistas peninsulares que se hallaban en ésta han recibido orden de incorporarse con motivo de la guerra de Melilla.

La «Unión Protectora Mercantil», conmemorará el aniversario del descanso dominical con una expedición al Castillo de Alaró.

A las dos de la tarde del pasado jueves salió para Andraig la colonia escolar cuyos gastos costea el Ayuntamiento de Palma.

Se ha concedido Medalla de oro al ilustrísimo Cabildo Catedral por varios obje-

tos sagrados que expuso en la exposición de Zaragoza.

Con objeto de consultar distintos archivos de música gregoriana ha salido para Inglaterra el profesor del Seminario don Antonio Sancho.

Al llegar á Andraig la colonia municipal de niños fué recibida por el Ayuntamiento de aquella población y alumnos de las escuelas.

Al delegado de Hacienda de Baleares D. Ricardo Ballester se le ha concedido 15 días de prórroga para incorporarse á su destino.

A las siete de la tarde del sábado á bordo de los vapores *Bellver* y *Miramar* ha salido la excursión organizada por el diario *La Última Hora*. Marchan comisiones de la Diputación, Ayuntamiento de Palma, representantes de Palma, de la Asociación de la Prensa, Círculo de Bellas Artes y periódicos de la localidad, excepto *La Almodaina* que por deberes ineludibles no ha podido asistir.

También han embarcado la «Banda de la Misericordia» y el «Orfeo Mallorquí».

El total de excursionistas es 1.300 y pico.

El día 10 del próximo Agosto, organizada por el Ilmo. Sr. Obispo, se celebrará una peregrinación á Lluch. Nuestro Prelado oficiará de Pontifical. Se inaugurarán varias obras construidas en aquel oratorio.

La Comisión organizadora ha dirigido invitaciones á los mallorquines é ibicencos para que asistan á dicha gran peregrinación.

Ha salido para Melilla con objeto de incorporarse al Batallón Cazadores de Mérida el primer teniente del Regimiento Infantería de Palma D. Antonio Torres. Este marcha voluntario á la Guerra. El coronel, jefes y oficiales del Regimiento de Palma han acudido al muelle á despedir al Sr. Torres.

Telegramas

SERVICIO PARTICULAR DE NUESTRO CORRESPONSAL

Palma, 23.—17'05

Madrid.—El Ministro de la Gobernación Sr. La Cierva ha manifestado que la situación de Barcelona continua en igual estado.

Grupos de sediciosos huelguistas consiguieron asaltar el Convento de las Hermanitas de los Pobres.

Se han reunido en Consejo los Ministros adoptándose acuerdos reservadísimos.

Palma, 28.—18'00

Madrid.—El Gobierno ha confirmado la noticia de otro gran combate librado en Melilla, si bien las bajas han sido numerosas, las tropas españolas han conseguido ocupar nuevas posiciones.

Palma, 29.—7'15

Madrid.—S. M. el Rey ha firmado un Real Decreto suspendiendo las garantías constitucionales en toda España.

Palma, 29.—7'30

Madrid.—Telegrafian de París que continúan las colisiones entre la policía y el populacho.

Palma, 29.—8'00

Barcelona.—Continúan también en esta capital las colisiones entre las tropas y los huelguistas.

En Port-Bou también se ha planteado la huelga general.

La censura impiden comunicar más detalles.

Palma, 29.—10'30

Noticias oficiales recibidas de Melilla dicen que un convoy que transportaba víveres á las posiciones avanzadas del Campamento, ocupadas por la brigada de cazadores de Madrid, mandada por el general Pintos, fué duramente atacada por miles de kabileños.

La brigada Pintos avanzó para desalojar á los moros de sus posiciones quienes se sostuvieron en ellas todo el día siendo rechazadas varias veces por nuestras heroicas tropas.

Ha muerto el General Sr. Pintos y también los jefes de los batallones de las Navas y Arapiles.

Las bajas de nuestras tropas entre jefes y oficiales pasan de 200.

Palma, 29.—11'00

Madrid.—Son muy alarmantes las noticias oficiales que se reciben de toda España.

En Reus se ha declarado la huelga general, habiendo tumultos entre la policía y tropas y los huelguistas.

En Alcoy los revoltosos han cortado los hilos del Telégrafo. La benemérita disparó dándoles varias cargas. Resultaron varios muertos y numerosos heridos.

Los ánimos están muy excitados.

Telegrafian de Catahorra que un tren militar que conducía tropas á Barcelona fué detenido por sediciosos que se colocaban sobre los railes. La Guardia Civil intervino resultando también muertos y heridos.

Noticias de Vendrell dicen que los huelguistas han cortado la vía del ferrocarril para que no pasaran los trenes conduciendo las tropas de refuerzo á Barcelona, procedentes de Valencia.

Palma, 29.—12'00

Madrid.—El Gobierno se ha reunido en Consejo, acordando tomar energicas medidas á fin de evitar estos sangrientos sucesos.

CORRESPONSAL.

